



SON EXCELLENCE
LE
Gouverneur-General
DONNERA UNE
RECEPTION
DANS
l'Appartement du
Gouverneur-General,
Baisses Parlementaires,
Jeu, 1er Janvier 1891
—ENTRE—
Les Heures de Midi et 1 hr. P.M.
Les messieurs devront se munir de deux cartes, l'une devant être déposée à la porte de l'appartement du Gouverneur Général, et l'autre entre les mains de l'Aide de Camp de service.
Par ordre,
C. COLVILLE,
Major,
Secrétaire du Gov. Gen.
Motel du Gouvernement,
29 Dec. 1890.

ECHOS DU JOUR

Powderley parlera le 12 janvier à Montréal.
Le parlement local a été prorogé hier à Québec.
Demain, Premier de l'An et Jour félicé, le CANADA ne verra pas.
Le maire de Kingston a été élu par acclamation, candidat à Toronto, à London et à Hamilton il y a contestation.
Le budget du Vatican pour l'année 1891 estime le revenu du Pape à 7 millions de francs et les dépenses à 2,400,000 francs.
On a inventé une source électrique. Elle consiste en un cage contenant du fromage. Quand la souris s'en approche elle est touchée par le fil électrique et immédiatement tuée.
Le nouveau drame d'Alphonse d'Audlet: "OBSTACLE, qui l'on vient de jouer au Gymnase, est considéré comme un fiasco. Les critiques disent qu'il manque de caractère dramatique.
Le conseil municipal de Seattle de l'Etat de Washington va exiger que chacun de ses habitants qu'on a occupé quelconque machine à vapeur paient le prix varie de \$40 à \$400 par an.
Le gouvernement américain a dans ses caves un montant de numéraire beaucoup plus fort qu'aucun autre gouvernement. En lingots et monnaie d'or, \$325,000,000; en argent, \$318,000,000.
On s'occupe de poser des tubes pneumatiques entre New-York et Philadelphie pour le transport des lettres des journaux et des petits paquets. La vitesse sera, dit-on, de quatre milles à la minute.
On discutera au Parlement anglais une question très intéressante sous les circonstances, celle-ci:
Un catholique romain peut-il avoir le droit d'agir comme vicar royal d'Irlande?
A tous nos abonnés, patrons et amis nous offrons nos souhaits de bonne année ainsi que nos remerciements. Le CANADA est dans une situation solennelle et en 1891 il va plus que jamais s'arrondir, s'embellir et apporter son contingent à la grande besogne publique.
Le WITNESS donne plusieurs bonnes raisons pour que le Canada suive l'exemple de l'Allemagne, en faisant faire un recensement tous les cinq ans, au lieu de tous les dix ans. La dépense ne serait guère plus élevée et les avantages qu'en résulteraient sont nombreux.
En France, en Allemagne et même en Italie, le froid est excessivement rigoureux. Mais le pays où il est le plus vif, c'est en Espagne et principalement à Madrid.
Une grande quantité de neige est tombée dans les provinces du Nord. Le vingt décembre la température minima a été de 18 degrés au-dessous de zéro.
Après les mémoires de Tallefand, qui paraîtront à Paris, en février prochain, la librairie Calmann Lévy publiera les mémoires du duc de Morny, que sa famille s'est décidée à mettre au jour et qui contiennent notamment, comme il était facile de s'y attendre d'ailleurs, un très curieux récit du coup d'Etat, avec nombre de détails inédits.
Un député bonapartiste, M. Digne de la Faculté de droit, a fait acte d'adhésion à la république française.
Il est monté à la tribune pour faire part à la chambre de sa conversion et s'est exprimé comme suit:
La minorité a été battue dans les élections, et il n'y a qu'une juridiction devant laquelle elle puisse faire appel, l'arrêt qui l'a frappée. Cette juridiction, c'est le suffrage universel. La minorité doit reconnaître la République, franchement, carrement sans arrière-pensée. L'Etat a déjà fait beaucoup de chemin. Avant longtemps, beaucoup de ceux qui m'interrompent m'accuseront et le dépriseront.
Le bruit de la visite de l'empereur Guillaume à Paris n'est plus accrédité parmi le public, comme il y a quelques jours. On dit même aujourd'hui que cette nouvelle provient d'une réponse de Guillaume à une Française, renommée pour son esprit, qu'il a rencontrée dans un de ses récents voyages.
Cette dame félicitait l'empereur de sa sagacité et de son attitude pacifique à l'égard de la France, du renvoi du prince de Bismarck, le grand ennemi de la France, etc. Alors en la quittant, l'empereur Guillaume lui a dit: " Eh bien! madame, j'espère vous rendre bientôt visite à Paris."
Dans les centres aristocratiques on attache peu d'importance à ce bruit.

1890-1891 Depeches du Soir

Service Spécial
CONTRE LES JESUITES
BERLIN, 31 déc.—Le Conseil fédéral est disposé à laisser rentrer les Rédemptoristes, mais il se veut pas attendre par de Jésuites.
LA GREVE
ENGLAND, 31 déc.—On dit que les compagnies de chemin de fer réussissent à trouver des employés pour remplacer les grévistes, mais la grève est toujours solide.
TENTATIVE D'ASSASSINAT
DUBLIN, 31 déc.—Un homme a tiré un coup de fusil sur le révérend M. Clonfert, pendant qu'il était assis dans le salon d'un de ses amis. Le coup a été tiré à travers une fenêtre, mais la balle est passée près de la tête de l'évêque et est allée frapper un tableau sur le mur en face de la fenêtre.
QUI SERA PAPE
PARIS, 31 déc.—On ne croit pas que le successeur de Léon XIII soit un Français. Le cardinal de Lavergne n'a pas l'amitié de tous les cardinaux français. Si un étranger est choisi ce sera peut-être le cardinal Merello. Si c'est un Italien, ce sera probablement le cardinal Felice di Aquaviva, de Naples.
PARNELL ET O'BRIEN
PARIS, 31 déc.—Parnell et O'Brien ont dîné ensemble. Ils étaient très gai. Ils ont eu ensuite une entrevue d'une nature très intéressante. Parnell dit que Parnell a l'Amérique avec lui. Les délégués irlandais sont maintenant en conférence. Parnell veut être réélu président de tout le parti irlandais, après qu'il l'a été.
LES "TIMES" ET LE GENERAL BOOTH
LONDRES, 31 déc.—The Times de Londres publie un article de trois colonnes dans lequel il critique sévèrement le livre du commandant de l'Armée du Salut, sur son projet de régénération sociale. Il traite le général de visionnaire et l'accuse d'imcompétence et d'ignorance. Il n'a aucune confiance dans son talent d'administrateur et croit que ses projets sont des utopies.
UN LYNCH MANQUE
NEW-YORK, 31 déc.—John Madline, un ouvrier de chemin de fer arrêté à Beaver Falls (Pennsylvanie) pour avoir essayé d'empêcher une petite fille de six ans, de se lever de prison de vive force par un docteur d'inconnu qui se disposait à la prendre sans autre forme de procès, lorsque sont arrivés des agents de police et ont repris le petit John Madline. Madline avait été tellement effrayé qu'il était sans connaissance lorsqu'on l'a rapporté à la prison.
FREYCINET DEVANT SES ELECTEURS
—BRES—
PARIS, 31 déc.—M. de Freycinet, ministre de la guerre, qui est candidat aux prochaines élections au parlement, a prononcé un discours devant les électeurs du département de la Seine. Il a exposé ses idées comme républicain progressiste et a demandé le renouvellement de son mandat pour lui permettre de compléter la défense nationale, parce que, à ce moment, il n'y a pas encore venu au régime de la paix peut être établi.
MORT D'UN NEGRE CONTENAIRE
HALIFAX, 31 déc.—John Shaw, nègre bien connu ici, est mort subitement dans sa maison, lundi. Il était né en Virginie. En 1812, John Shaw et cinq autres esclaves réussirent à se sauver, en embarquant sur un petit bâtiment anglais, un soir que le navire venait à l'ancre. Ils arrivèrent à Halifax, tous les six, en 1816.
Il y a un an, John Shaw était allé à Boston pour se faire soigner, mais les médecins n'avaient pu lui procurer aucun soulagement.
POLICE RELIGIEUSE
BERLIN, 31 déc.—Le village d'Wattenheim sur le Rhin, a vu le théâtre d'une scène de frénésie religieuse. Une femme de vingt trois ans est montrée à une foule réunie chez elle, portant sur le corps plusieurs blessures faites par elle-même. Elle a les pieds, les mains et la tête couverts de blessures.
La police s'est empressée d'arrêter cette femme, mais au moment où les gendarmes se sont présentés pour l'arrêter, il y avait plus de cent personnes autour d'elle et ils leur a fallu dégrader pour écarter ces admirateurs fanatiques.
Nouvelles de Quebec
QUEBEC, 31 déc.—M. Macdonald, député de Bagot, Bernatchez, député de Montmagny, et Chénouard, député de Berthier, ne seront probablement les commissaires chargés par le gouvernement provincial d'étudier la question de la culture de l'Irlande.
—M. et madame L. N. Belcourt, d'Orléans, sont en cette ville.
—Des journaux de Londres, disent que le général Lord North a été nommé gouverneur de l'Irlande, après l'adoption des bills relatifs aux terres d'Irlande.
—La session est l'une des plus remarquables qui aient été tenues à Québec; remarquable par sa brièveté et par l'importance de ses décisions. Ouverte le mardi, le 4 novembre, elle se termine un mardi le 31 décembre, après quatre semaines de durée. L'Assemblée législative n'y a eu 54 séances en 41 jours; un Conseil législatif, 29 séances, sans aucun commentaire de la semaine d'été, en tient trois semaines par jour, afin de hâter l'expédition des affaires.
Le langage accompli en aussi peu de temps est tout simplement merveilleux. 182 projets de loi ont été présentés, dont 171 à l'Assemblée législative et 11 au Conseil législatif. On a vu aussi la sanction du lieutenant-gouverneur formant une liste de 118.
Nouvelles de Montreal
MONTREAL, 31 déc.—Le docteur Philippe, de la Faculté de Paris, qui est depuis assez longtemps en relations amicales avec le docteur Libert, aide du professeur Koch, va recevoir très prochainement de l'hygiène du célèbre professeur berlinois.
Le docteur Philippe se propose d'inviter ses collègues canadiens à assister à une inculcation qu'il fera aux malades atteints de l'usage et de tuberculose interne.
Deux ouvriers de la corporation nommée Hughes et Roux l'ont échappé belle hier matin. Ils étaient entrés dans un égout de la rue Windor, pour y faire des réparations lorsque Hughes fut saisi par le gaz et tomba évanoui. Son compagnon réussit à le transporter jusqu'à la bouche de l'égout et avec l'aide d'un concubine et de quelques cochers, il fut retiré de sa mauvaise position. Il reprit bientôt sa connaissance et fut reconduit chez lui, rue Ottawa.
Les amis de M. J. P. Curran, C. R. M. P., se sont réunis hier à midi aux salles du bureau de commerce et lui ont présenté une bourse accompagnée d'une adresse de félicitations.
—A la suite d'une dispute dans un hôtel de la rue Saint Laurent, hier soir, deux jeunes gens bien connus de la police Hugh et Legendre, se sont battus. L'anglais, tout égaré, portait deux coups de poing à son visage et un coup de pied à la jambe de son adversaire, mais il fut bientôt rejoint par les deux policiers qui, après l'avoir terrassé se précipitèrent sur lui et lui ôtèrent une somme de \$47.
Les constables Amond et Medill attirés par les cris de la victime, accoururent à son secours, et réussirent à capturer ses deux agresseurs.

CONFERENCE AGRICOLE

Plusieurs membres distingués de l'Institut Agricole d'Ottawa ont donné lieu à une conférence à Perth le 2 janvier prochain.

ANSEMBLEE CE SOIR

Grande assemblée ce soir à la salle Bingham. Les amis de Dr St Jean sont priés de se rendre à cette assemblée. Plusieurs orateurs prendront la parole.

RECTIFICATION

M. Emmanuel Tassé nous autorise à déclarer qu'il n'a pas signé le bulletin de présentation de M. John Heney tel que rapporté par les journaux.

RETIRE DE LA LUTTE

M. J. J. Brown, P. H. Chabot, Dr Bappte, et Dr Bell ont donné avis à M. Les qu'ils se retirent de la lutte et de ne pas mettre leurs noms sur les bulletins de vote.

A L'ARCHEVECHE DEMAIN

La visite annuelle des présidents des sociétés de bienfaisance et nationales à l'archevêché se fera cette année à 9 hrs. A. M. Les délégués sont priés de se rendre à l'heure précisée.

ANSEMBLEE CE SOIR

Les amis de Dr St Jean sont priés de se rendre à l'assemblée qui aura lieu ce soir à la salle Bingham (quartier Eastport). Les candidats au conseil de ville et plusieurs autres orateurs porteront la parole.

QUI DONNE AUX PAUVRES PRETE A DIEU

Le curé de Ste. Anne a fait distribuer aujourd'hui, sous forme d'aumônes, dix douzaines de pain aux différents institutions de charité de la basse-ville, et aux pauvres de sa paroisse.
Chrétiens, faisons l'aumône, c'est un Dieu qui pardonne; oh! n'oublions pas ceux qui souffrent du froid et de la faim.

LES ANSEMBLES PUBLIQUES

Ce soir les amis de Dr St Jean doivent tenir une assemblée à la salle Bingham sur la rue Cumberland. Vendredi soir le Dr St Jean parlera à trois grandes assemblées qui auront lieu comme suit: à Ste. Anne à 7 hrs; dans le quartier Victoria salle St. Jean Baptiste à 8 hrs; et dans le quartier Dalhousie à 9 hrs. Le docteur sera accompagné de plusieurs orateurs qui prendront la parole en sa faveur.

TEMOIGNAGE PLATTEAU

Hier soir les élèves du Centre de Danse de M.H.A. Trudel ont présenté à celui-ci une jolie adresse accompagnée de cadeaux d'un grand prix et une canne à pommeau d'or et une baguette.
A madame Trudel un superbe bouquet a été présenté. La soirée des charmes et de ce n'est que vers le petit jour qu'on s'est séparé après force discours, danses et chants. Les heureux organisateurs étaient M.M. Delage et G. Renaud.

ECOLLES SEPARÉES

Aujourd'hui a eu lieu la nomination des candidats à la charge de commissaire d'écoles séparées dans les divers quartiers de la ville. Les personnes suivantes ont été élues par un vote unanime: un terme de deux années: QUARTIER RIDEAU: M. H. F. Sims, " OTTAWA: M. N. P. Champagne, " By: M. J. G. Barrette, " ST. GEORGES: M. E. G. Laverdure, " CENTRE: M. J. A. Dufour, " WELLSVILLE: M. E. T. Smith, " VICTORIA: M. Euclide Lavoie

IL N'EST PAS TROP TARD

Il n'est jamais trop tard pour faire un présent, surtout un qui fera plaisir à toute une famille, non seulement dans le temps présent, mais durant les années à venir. Ceux qui n'ont pas acheté un piano ou un harmonium pour Noël devraient le faire avant la nouvelle année. Si vous croyez n'en avoir pas les moyens, rendez-vous chez Nordheimer, No. 67 rue Sparks, où les prix sont si bas que vous pouvez acheter un beau piano à des prix variant de \$50 à \$150 par petits montants pendant dix années, ou un piano à neuf ans, sans aucun paiement. Ne manquez donc pas d'aller chez Nordheimer, No. 67 rue Sparks et d'en choisir un des plus beaux.

LE CHEMIN DE FER ELECTRIQUE

M. Stewart, Chrysler et Lewis, avocats de M.M. Ahear et Soper, viennent d'apprendre que la compagnie de chars urbains d'Ottawa a obtenu un décret provincial qui leur permettrait d'obtenir d'une charte à la compagnie de chemin de fer électrique d'Ottawa.
M.M. Ahear et Soper disent que la seule opposition que la compagnie de chars urbains pourrait offrir serait au tracé de la voie nouvelle lorsqu'elle se rapprocherait de certains de leurs centres de la voie actuelle.
Mais les points et leurs approches sont exemptés de ce privilège et la compagnie ne pourrait pas s'empêcher au passage de la voie électrique soit sur le pont des Sapeurs, soit sur le pont dufferin. Elle ne peut pas non plus s'opposer au croisement de sa voie soit à la rue Elgin, Metcalfe ou Bank.
D'autre part, la question de tracé est tout à fait décidée par le conseil de ville et la compagnie électrique. C'est à la ville aujourd'hui d'être M.M. Ahear et Soper de faire disparaître l'opposition qui veut empêcher la compagnie de chars urbains.

AUX ELECTEURS

Quartier St. George
—DU—
MESDAMES ET MESSIEURS,
Ayant été élu par un grand nombre d'électeurs de ce quartier de me laisser remettre en candidature comme candidat aux honneurs municipaux pour 1891, j'ai décidé d'accepter.
Ma conduite pendant les deux années que je vous ai représentés au conseil municipal, je crois, que vous me continuerez votre confiance.
Tout en sollicitant respectueusement votre vote et votre influence,
Je reste votre obéissant serviteur,

W. R. STROUD.
Ottawa, 18 Décembre 1890.

AUX ELECTEURS

QUARTIER BY
—DU—
MESDAMES ET MESSIEURS,
A la demande d'une députation nombreuse et influente d'électeurs, j'ai consenti à devenir candidat au poste d'échevin pour l'année 1891 et je sollicite respectueusement votre vote et votre influence.
En vous présentant mes souhaits de l'année nouvelle.
Je demeure,
Le vôtre respectueusement,

R. A. STARRS.

AUX ELECTEURS

Quartier St. George
—DU—
MESDAMES ET MESSIEURS,
Votre vote et votre influence sont respectueusement sollicités par John O'Leary pour le poste d'échevin du Quartier George pendant l'année prochaine.
A votre respectueusement,

John O'Leary.

ELECTEURS

Quartier St. George
—DU—
MESDAMES ET MESSIEURS,
J'ai accepté la nomination comme Echevin pour l'année prochaine. J'ai confiance que mes efforts pour servir les meilleurs intérêts du Quartier pendant les quatre dernières années recevront votre favorable considération, et je viens solliciter respectueusement votre vote et votre influence

W. BORTHWICK.

LA MAIRIE

1891
MESSIEURS LES ELECTEURS.
Une requête, couverte de nombreuses signatures d'électeurs de toutes les parties de la cité, vient de m'être présentée. En réponse je pose ma candidature à la mairie pour 1891.
Je demande respectueusement votre concours, et vos suffrages le jour de l'élection.
Votre dévoué serviteur,
Thos. Birkett.

JOLIES CHOSSES

Un merveilleux assortiment de nouveautés artistiques destinées à servir de cadeaux de l'An, réunissant Beauté, Distingué et Solidité.
Cie. Manufacturière Métropolitaine.
NOUVEAU PALAIS ENCHANTEUR SUR LA RUE ST. JACQUES.
Porte musique, Tableaux, Glaces, Tables de Fantaisie, Chaises Comfortables, Dressoirs de Corridor, Rideaux en Chenille, Turcoman et Dentelle, Albums, Billes, Lorgnettes de Salon, Lampes de suspension et Argentures.
En outre, un nouveau Stock de Meubles, Tapis, Rideaux, Lingerie, etc. etc. etc.
Ouvrez le soir jusqu'au jour de Noël.

Metropolitan Mfg. Co.

557 Rue Sussex.

L'HOMOEOPATHIE

D. C. McLAREN, M. D.
Médecin et Chirurgien
Au No. 89, Rue Slater.

L'EMULSION

SCOTT
Guérit la PHTISIE
Quand elle est incipiente.
Son Goût ressemble à celui du Lait.
Méfiez-vous des imitations et achetez les véritables flacons enveloppés dans du papier scellé.
Chez tous les Pharmaciens. — Prix, 50 cents et \$1.00.
SCOTT & BOWNE, Belleville.

Nous invitons cordialement le public à venir examiner notre Assortiment de

Poeles et Fournaises
—A—
Charbon
—ET A—
Bois.

Le Stock le plus complet qu'il y ait dans Ottawa.
Prix Modérés.

E. G. Laverdure & Cie.
RUE WILLIAM.

Christian & Cie.
Commerçants de Charbon.
BASSIN DU CANAL.
En dehors du Commerce, Adressez vous commandés à C. Christian, Agent, Nicolas House, Little Sussex Street, Ottawa.

VITRES

Vitres Françaises, Vitres à Chassis, Vitres à Peintures, Vitres Depolies, Vitres Colorées, Vitres de Cathedrales, Vitres Enroulées, Vitres Boursoufflées, Vitres Prismatiques, Vitres Mauresques, Vitres à Miroirs,
Et toute sorte de Vitres qui entrent dans les constructions publiques ou privées. Assortiment considérable et complet. Les prix sont concurrentiels à ceux de n'importe quel autre importateur du Dominion.

WM. HOWE.

Les Meilleurs Resultats Obtenus:-

STROUD BROS.

RUES RIDEAU ET SPARKS.

Chemin de Fer INTERCOLONIAL

La Route directe entre l'Ouest et tous les points du bas St. Laurent, de la Baie des Chaleurs, province de Québec; ainsi que le Nouveau Brunswick, la Nouvelle Ecosse, l'île du Prince Edouard, le Cap Breton, les îles de la Madeleine, Terre-Neuve et St. Pierre.
Les trains express quittent Montréal et Halifax, tous les jours (dimanches exceptés) et se rendent à destination de tous ces points sans changement de chars, en 28 heures et 53 minutes.
Les chars des trains express directs sur le Chemin de l'Intercolonial sont brillamment éclairés par l'électricité et sont chauffés par la vapeur de la locomotive même, ce qui ajoute considérablement au confort et à la sécurité des voyageurs.
A tous les trains directs sont attachés chars réfectoires et dortoirs, nouveaux et élégants, de même que les chars salons pour le jour.
LIGNE DES PASSENGERS ET DES MAILLES CANADIENNES-ETROPEENNES
Les passagers pour la Grande Bretagne et le Continent, quittant Montréal le vendredi matin arrivent à temps pour prendre le vapeur de la maille, le Samedi à Halifax.
L'attention des expéditeurs est appelée sur les grandes facilités offertes pour le transport de la fleur et en général de toutes les marchandises à destination des Provinces de l'Est et de Terre-Neuve, ainsi pour l'exportation des grains et des produits expédiés aux marchés de l'Europe.
Pour billets et informations concernant le et le passage s'adresser à
E. KING, agent des billets, 27, rue Sparks, Ottawa, Ont.
D. POTTINGER, Surintendant-Général, Bureau du Chemin de Fer, Moncton N. E. 18 Juin 1890.

AVIS

Ne manquez pas d'assister à la vente à l'encan d'épicerie variées au No. 177, rue Creighton, New Edinburgh, mardi le 30 courant, à 8 p. m. Sans réserve.
C. LEVYQUE, Encanteur.
Bureau 71 rue George, marché, By.

Palmer House

La Palmer House sera fermée le 10 janvier prochain et d'ici à ce jour les marchandises se vendront à n'importe quel prix afin d'éviter autant que possible les frais de transport.

Important Avis

J'aurais aimé donner plus de temps à cet avis mais des circonstances imprévues m'obligent de retourner à Montréal au plus tôt; ainsi toutes personnes ayant besoin de marchandises à leur prix sont priées de ne pas attendre à la dernière journée, vu que je vais fermer le Magasin positivement samedi le 16 janvier prochain.

Court Avis

Le plus Considérable Le Mieux Choisi et Meilleure

Partout Ail

Thos. BIRKETT
115 Rue Rideau, C.

Palmer House

53 & 55 Rue Sparks.

H. F. POIRIER

ENCANTEUR.

Ce C...
Pige...
49 & 5...
LE JUN...
Magasin d...
115...
RUE RID...
OTTAWA...
Toujours en...
Le Stock...
Le plus Considérable...
Le Mieux Choisi et...
Meilleure...
—QUE—
Partout Ail...
P. S.—On vend a...
115 Rue Rideau, C...
Thos. BIRKETT...
115 Rue Rideau, C...
—LES—
Portes de l'...
SONT OUVERT...
VÉRITABLE VENTE...
PRIX D'ARTICLES DE...
CHAPEAUX, FOURN...
RES, USTENSILES, ...
ETS ET AUTRES ARTI...
MÉNAGANT AUJOURD...
CHEZ...
WOODCO...
FAMEUX...
CASIN DE M...
RUE WELINGTON